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ORM/013/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 15.02.2018 

 

 
 

Beginn: 19:30 Uhr                Ende: 21:05 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 

 
Einwohnerfragestunde: 
 
Ein Bürger beklagt sich über die Straßen, Seitenstreifen und Entwässerungsgräben. Sie sei-
en in einem erbärmlichen Zustand.  
 
OBMin Berg teilt mit, dass im letzten Jahr die Wetterzustände mit dem vielen Regen extrem 
waren, dies aber alles im Auge behalten wird.     

 
 
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

 
OBMin Berg eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschriften vom 09.11.2017 und 

14.12.2017 

VorlNr. 
 

 
In der Niederschrift vom 09.11.2017 wird beim TOP 6.1 das Wort “Feuerwehr” hinzugefügt.  
Die Niederschrift vom 09.11.2017 wird einstimmig zugestimmt. 
 
ORM Cordes hat vorab eine Anmerkung zur Änderung des Protkolls, zur Sitzung vom 
14.12.2017, per Mail gesendet.  
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In dieser äußert er sich, dass bei TOP 4 der Satz “Die Messungen haben ergeben, dass im 
Augenblick die Geschwindigkeitsgrenzen eingehalten werden.” gestrichen werden sollte.  
 
Der Ortsrat stimmt nicht für die Änderung.  
 
Die Niederschrift vom 14.12.2017 wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
 
 
TOP  4 Eintragung einer Abstands- bzw. Zuwegungsbaulast auf dem 

städt. Wegeflurstück 213/1 der Flur 1 von Mulmshorn zu 
Gunsten der Deutschen Funkturm GmbH 

VorlNr. 
0305/2016-2021 

OBMin Berg verliest den Beschlussvorschlag des Verwaltungsausschusses.  
 
ORM N. Bammann fragt, ob die Stromleitungen über städt. Grund verlaufen. 
 
OBMin Berg antwortet, dass die Stromleitungen durch den Graben an der Bundesstraße 
verlaufen werden und nicht auf städt. Grund.  
 
ORM Westermann fragt, in welche Richtung der Funkturm ausgerichtet sein wird und wel-
cher Netzanbieter den Turm bauen möchte. 
 
OBMin Berg antwortet, dass der Funkturm hauptsächlich zur Autobahn gerichtet sein wird, 
aber es wird ein Funkarm in Richtung Mulmshorn geben. 
 
OBMin Berg unterbricht die öffent. Sitzung. 
 
Der Eigentümer des Grundstückes, Herr Sackmann, erklärt, dass die Telekom den Funkturm 
errichten wird. Desweiteren teilt er mit, dass die Stromleitungen 5 Meter vom Radweg gelegt 
werden. Städt. Grund wird nicht genutzt. 
 
OBMin Berg nimmt die öffentl. Sitzung wieder auf.  
 
Es kommt zur Abstimmung.  
 
 
Der Ortsrat Mulmshorn stimmt einstimmig dem Beschlussvorschlag des Verwaltungsaus-
schusses zu.    
 
 
 
TOP  5 Festlegung Zeitplan "Unser Dorf hat Zukunft" 2017/2018 VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass der Fragebogen zum Wettbewerb “Unser hat Zukunft”, der von 
StAR Hollmann vorab per Mail verschickt worden ist, noch ausgefüllt werden muss.  
OBMin Berg füllt gemeinsam mit den ORM den Fragebogen aus. 
 
Desweiteren stellt OBMin Berg den Zeitplan zum Wettbewerb vor. Es werden gemeinsam die 
restlichen Aufgaben (lt. Plan) verteilt.  
 
ORM T. Bammann ergänzt, dass die Nistkästen Im Mull verwittert seien. Diese könnte in 
einer Kinder-Eltern/Großeltern-Aktion erneuert werden. 
 
ORM N. Bammann schlägt vor, dass man dies im Kinderferienprogramm anbieten kann.  
 
Dieser Vorschlag wird von den anderen ORM begrüßt.  
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Außerdem teilt OBMin Berg mit, dass ORM T. Bammann vorgeschlagen hat, dass die Reini-
gung der Straßenschilder mit der Säuberungsaktion durchgeführt werden kann.  
 
ORM T. Bammann schlägt vor, die Bürger bei einer Infoveranstaltung zu informieren, ob 
nicht der eine oder andere schon vor seiner Haustür die Straßen- u. Verkehrsschilder in Ei-
geninitiative säubern könnte. 
 
OBMin Berg will dies bei der Bürgerversammlung am 21.03.2018 ansprechen. 
 
OBM Bartsch wird die Freiwillige Feuerwehr fragen, ob sie die Reinigung übernehmen kann.  
 
ORM T. Bammann schlägt vor, dass man den Sandwall der auf der auf dem Gelände des 
Sportvereins liegt abfährt und einen Blühstreifen anlegt. Dies würde den Platz aufwerten.  
 
OBMin Berg möchte am 21.03.2018 bei der Bürgerversammlung einen Zwischenbericht vor-
tragen.       
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  6.1 Gewerbegebiet VorlNr. 

 

 
StAR Hollmann teilt mit, dass es keine neuen Interessenten für das Gewerbegebiet gibt.  
 
 
 
TOP  6.2 Danksagung der Vereine VorlNr. 

 

ORM Bartsch bedankt sich im Namen der Vereine aus Mulmshorn für die Unterstützung des 
Ortsrates.  
 
 
 
TOP  6.3 Buschwachstum Sportplatz VorlNr. 

 

ORM Bartsch teilt mit, dass die Büsche um den Sportplatz dicht bewachsen sind. Er fragt, ob 
der Sportverein dies selbst ausästen darf oder ob dies professionell passieren muss. 
 
OBMin Berg antwortet, dass wenn es selbst ausgeäst wird, sollte dies mit der Verwaltung 
besprochen werden.   
 
 
 
TOP  6.4 Ausweisung neuer Bauplätze VorlNr. 

 

ORM Westermann teilt mit, dass neue Bauplätze ausgewiesen werden sollten, für günstige 
Mietwohnungen. Dies würde u.a. die Einwohnerzahl und die Vereinsmitgliederzahl erhöhen. 
Die Vorraussetzungen hierfür müsste der Ortsrat festlegen.    
 
 
 
 
 



ORM/013/2016-2021 vom 15.02.2018 

 

TOP  6.5 Bau eines Steinbackofens am HdZ VorlNr. 
 

ORM Westermann fragt ob es einen Plan für den Bau eines Steinbackofens am HdZ gebe. 
 
OBMin Berg antwortet, dass dies bisher nur eine Idee war und es noch keine konkrete Pla-
nung hierfür gibt.   
 
 
 
 
 
 
 
TOP  6.6 Einfahrt des Feuerwehrhauses VorlNr. 

 

ORM Westermann teilt mit, dass sich die Wassersituation bei der Einfahrt des Feuerwehr-
hauses, durch die Pflasterung, leicht verbessert habe, aber nicht gelöst ist. 
 
ORM T. Bammann teilt mit, dass dort ein Gulli geplant sei, aber die Fa. Gerken derzeit keine 
Zeit hätte, diesen einzurichten.   
 
 
 
TOP  6.7 Anzahl Bauplätze VorlNr. 

 

ORM Westermann fragt nach, wie viele Bauplätze noch vorhanden sin. 
 
StAR Hollmann antwortet, dass noch drei Bauplätze zur Verfügung stehen.  
 
 
 
TOP  6.8 Geschwindigkeitsmessanlage VorlNr. 

 

ORM Hill teilt mit, dass die Messanlage aus der Reparatur zurück ist. Er hat festgestellt, dass 
die Tür verbogen und die Dichtung nicht in Ordnung ist. 
Er versucht die Tür und die Dichtung zu reparieren.   
 
 
 
TOP  6.9 Internetauftritt VorlNr. 

 

ORM Hill teilt mit, dass die Internetseite, die Frau Bäsmann aus der Verwaltung dankens-
werterweise erstellt hat, in der grauen Hintergrundfarbe nicht so ansprechend ist. 
 
OBMin Berg meint, dass wenn es kein großer Aufwand ist, sollte eine Auswahl mit zwei Far-
ben, erstellt werden, um dann einen Vergleich zu haben.  
 
ORM Hill fragt weiter, ob die Dorfzeitung als Newsletter oder in einem Passwortgeschützten 
Bereich zur Verfügung gestellt werden soll.  
 
OBMin Berg befürwortet den Newsletter, wie auch mit Frau Bäsmann schon mal bespro-
chen. 
 
ORM T. Bammann fragt, ob nur die Dorfzeitung im Newsletter enthalten sein soll oder ob 
auch über aktuelle Aktivitäten informiert werden soll. 
 
OBMin Berg sagt, dass diese Option vorerst mit mehr Arbeitsaufwand verbunden ist, aber 
generell sollte man das im Hinterkopf behalten, um das ggf. umzusetzen. 
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ORM Hill fragt wie der Kontakt und das Impressum gefüllt werden soll. 
 
ORM Westermann schlägt vor, dass die Stadt Rotenburg (Wümme) im Impressum eingetra-
gen wird und OBMin Berg als Kontakt, dem alle ORM einverstanden sind.  
 
Desweiteren teilt ORM Hill mit, dass die Internetseite vorerst nicht über das Smartphone zu 
sehen sein wird. Es wird erst möglich sein, wenn dies bei der Stadt Rotenburg (Wümme) 
möglich ist.  
 
ORM T. Bammann fragt, ob es ein Gästebuch gibt.  
 
ORM Hill antwortet, dass man dies mit einplanen kann.        
 
 
 
TOP  6.10 Kulturpfad VorlNr. 

 

ORM T. Bammann schlägt vor, dass man einen Kulturpfad für die Dorfentwicklung errichten 
könnte. 
 
OBMin Berg ist der Meinung, dass dies eine gute Idee ist und weist in diesem Zusammen-
hang noch mal auf das Projekt von ORM Westermann hin, den RUM-Pfad (RundUmMulms-
horn) hin, das leider noch nicht umgesetzt ist.             
 
 
 
TOP  6.11 Fahne mit Wappen VorlNr. 

 

ORM T. Bammann schlägt vor, dass man am HdZ einen Fahnenmast mit dem Wappen von 
Mulmshorn anbringen kann.  
 
OBMin Berg teilt mit, dass Anbringen des Wappens für den Eingangsbereich geplant ist, 
man aber sicher über einen Fahnenmast nochmal nachdenken kann.  
.  
 
 
 
TOP  6.12 Wegeausschuss VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt, ob der neue Wegeausschuss offiziell benannt oder vorgestellt wer-
den muss. 
 
OBMin Berg antwortet, dass dieser offiziell in einer Ortsratssitzung vorgestellt werden soll, 
dies aber auch mit den einzelnen Leuten vom Wegeausschuss vorab nochmals abgespro-
chen werden sollte.  
 
 
 
TOP  6.13 Versteigerung von Feuerholz VorlNr. 

 

ORM T. Bammann fragt nach einem Termin für eine Feuerholzversteigerung. 
 
OBMin Berg erkundigt sich, ob jemand der ORM die Versteigerung führen könnte. Da nie-
mand bereit ist, wird sie sich darum kümmern. Die Ankündigung für jeden Haushalt wird sie 
ebenfalls erstellen und verteilen. 
 
ORM Hill schlägt den 03.03.2018, 10 Uhr, als Versteigerungstermin vor. 
 
Die ORM stimmen dem Termin zu. 
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ORM T. Bammann schlägt vor, dass das Holz nur an Mulmshorner versteigert wird. 
 
Die ORM stimmen dem zu.   
 
 
 
TOP  6.14 Spielplatz VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass die Drainage beim Spielplatz Anfang März gelegt wird.  
 
 
 
TOP  6.15 Anfrage an Gemeinde Bötersen VorlNr. 

 

OBMin Berg teilt mit, dass sie an den Bürgermeister der Gemeinde Bötersen erneut eine E-
Mail geschrieben hat. Sie hat aber bisher noch keine Antwort erhalten, unter welchen Bedin-
gungen die Bötersener das Haus abgeben werden.  
 
 
 
TOP  6.16 Wappen für Soziale Medien VorlNr. 

 

OBMin Berg wurde von der Jugend gefragt, ob sie das Wappen von Mulmshorn bekommen, 
damit es für das Soziale Netzwerk “Snapchat” verwendet werden kann. 
Frau Bäsmann soll dahingehend gefragt werden.  
 
Antwort im Protokoll:  Nach Rücksprache mit Frau Bäsmann ist es nicht sinnvoll das Mulms-
horner Wappen dafür zu verwenden. Man wird versuchen beim Workshop am 2.03.2018 mit 
der Mulmshorner Jugend ein eigenes Logo zu entwickeln. 
   
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeisterin gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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